



4市リサイクル施設 かざぐるま

ふたとラベルが外れていないペットボトルが、全体の4割を超えており、それを外すために1日2人～4人の職員が手作業をしています。

もともと、寝屋川市では、ペットボトルは、市民段階で分別し収集していました。

ところが、本施設を稼働するために、その

プラスチック容器の 発生抑制について

他フランジ袋で収集することになった経過があります。せっかく市民が分別していたものを行政の仕事に戻しました。

容器包装リサイクル法は、製造者等は、再商品化費用のみの負担となつてゐるため、發生抑制に、積極的に取り組むインセンティティブが働きません。ペットボトルをはじめ、プラスチック製容器については、拡大生産者責任にゆだねる方策を、4市施設組合でも推進すべきと考えます。

ふたとラベル外しに1日4人が手作業

そもそももの問題について
反対の第一は、本施設が、道路向かいの民間廃プラ処理施設とともに、周辺住民の反対の声を聞かずに建設、スタートしたことあります。

根拠について、明確な答弁がありません。また、運転管理業務委託は、総合評価方式の地域貢献度を加え、設立当初から、ずっと同じ事業者への委託になつてゐることもそもそもの問題です。

2つの施設の稼働と
同時に、健康被害の
訴えがありましたが、
民間処理施設が、20
21年3月に再商品化
事業を終了、同年7月
に堺市に移転したこと
もあり、現在、新たな
健康被害の訴えはきい

ついでに、2つの廃プラ
処理施設の稼働が、化
学物質過敏症などの引
き金となつた住民が、
今も健康被害に苦しん
でいることは申し上げ
ております。

4市リサイクル施設組合議会 2022年度決算 中林議員が反対討論

新たな健康被害はきいていない

（かざぐるま）の20
22年度決算に対する
中林議員の反対討論の
主旨等を紹介します。

◆◆

今後の施設の在り方に ついて

本組合施設には20
22年度の借入返済を
もつて残高はなく、4
市の共同財産として、
土地・建物・機械等で

約9億円ほどの資産があるということです。また、事業に必要な設備・機器については、2030年度以降は、新たな更新が必要ということです。

プラはサーマルリサイクルすべきであり、廃プラを含むごみ処理の在り方を見直す」との考え方で可燃ごみの減量に取り組んでいます。遅くとも、2030年度までの間に、本組合施設の在り方にについて、このまま4市の共同事業として運営するのかどうかについても構成4市で議論し、見

施設の情報発信について
直しすることを求めます。

今後の施設のあり方の見直しを

寶島公明民報

発行
日本共産党
寝屋川市委員会
072-823-0058

寝屋川市会議員
中林かずえ
宝町4-33
090-3944-8385

松尾信次
下木田町12-6

寝屋川市会議員
西田まさみ
石津中町30-3
090-9713-3588
前寝屋川市会議員

太田とおる
高柳2-49-2
080-3818-9722



9月議会で、中林が
訴え議員は、社会福祉協
議会の貸付金の問題
をとりあげました。

市民が、社会福祉協
議会に入院医療費の貸
付の申請するための添
付書類として、病院の
請求書か領収書が必要
とのことでした。

「医療費がなくて貸
付申請している市民に
入院後に発行の請求書

や支払い時の領収書を求めるのは、納得できない」と中林議員は本会議で主張しました。

市担当課の答弁は「大阪府社協が認めないと、寝屋川市社協だけ特別にはできない」との答弁でしたので、議会終了後、お忙しいだろうとは思いながらも、石川たえ日本共産党府議に相談しました。

すると、その日のうちに大阪府社協を所管する「府福祉部地域福祉課」にヒアリングしてくれて、結果「請求書や領収書でなくとも、

病院の診断書等でも可能」との返事をいただきました。

その翌日が、ちょうど所管する市議会の決算審査委員会でしたので、石川府議からの返事を紹介し、市の見解を見直させることができました。

石川議員がすぐにヒアリングしてくれたので次の議会まで待たずで解決しました。

かけがえのない議席です。

石川たえ府議に相談

**医療費貸付が診断書等で可能に
石川たえ府議に相談**

議員日誌



中林
かずえ

市民の役に立つ市役所に 決算審査総括 中林議員が求める

市民が各種減免制度などを活用する場合に、税申告による所得によって、利用できたり対象外であったりすること多多々あります。例えば、保育料、国保料、介護保険料、後期高齢者医療保険料、就学援助制度、医療費の限度額、入院給食費、法定減免制度の活用、非課税世帯が利用できる高齢者の施策などなどについては、配偶者

◆ ◆ ◆

2022年度の決算
審査の総括質問で中林
議員が求めた4件のう
ち2件を紹介します。

控除漏れ、扶養家族控除漏れ、寡婦控除漏れなどによって、活用できずになります。

本についての市民周知。
②各窓口で、市民の困難が、控除漏れなどに原因する場合は不利益を解消するための積極的な対応など「知つていて当たりまえ、知ら

ない市民は不利益も、やむおえない」ではなく、「市民生活を守るために市民の負担軽減にも「役に立つ市役所」になることを求めました。

オープンの16日に参加させていただいたら、私以外に12人も来ていただき用意した食材が足りなかつたようでした。

実は、10日ほど前「寝屋川市の制度で教えてほしいことがあります」と電話いただきお約束をしたのですが会えなくて、気になっていた女性Aさんに、前日に連絡がついて、この力

で、多くの市民がつながっていた友人を失くし、孤立化している事例を聞きます。Aさんは、自己紹介でいっぱいお話をしてくれました。胸に心配事をためていると健康に悪いです。

- 3、後期高齢者医療保険のしおりは、わかりやすい大きさに改善すること。

NSを使えない市民か
いることを想定するこ
と、情報が届きにくく
市民への対応策を考え
ることを求めていました。

A photograph of a persimmon fruit, which is orange and round with a stem and some green leaves at the top.